

Kath. Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden



Kirchengemeinde St. Maria zum Frieden, Pfarrer-Orgaß-Stiege 19, 49716 Meppen

Protokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderates am 06.01.2016 im Haus Maria Frieden

Anwesende: siehe Teilnehmerliste

Besinnung: Leonhard Menke

Protokoll: Hubert Kamin

1. Um 20.00 Uhr **begrüßte** Manfred Fickers 12 Sitzungs-Teilnehmer und **leitete** die PGR-Sitzung.
In der einleitenden Besinnung trug L. Menke die Kurzgeschichte „Die wahre Schönheit des Herzens“ vor.
2. Das **Protokoll** der am **04.11.2015** durchgeführten PGR-Sitzung wurde einstimmig genehmigt.
3. **Rückblick auf die PGR-Aktivitäten in 2015**
Überflüssige Ausschüsse wurden abgeschafft. Die anfallenden Aufgaben werden als Projekte mit einer begrenzten Laufzeit von Projektgruppen bearbeitet. Die Anzahl der Mitglieder in den Projektgruppen richtet sich nach dem Umfang des Projekts. „Lebendiger Glaube“ nennt sich eine neu gegründete Projektgruppe, der 4 PGR-Mitglieder angehören. Im Rahmen dieses Projektes soll die Gemeinschaft innerhalb des PGR's gestärkt werden und es soll ein Kontrapunkt zur üblichen Arbeit sein. Die Gruppe organisierte für die PGR-Mitglieder bereits 2 Gottesdienste. Nach dem Gottesdienst fanden sich die Teilnehmer in geselliger Runde zusammen, um nicht nur über „dienstliche Dinge“ zu reden. Alle heute Anwesenden waren von der Arbeit dieser Projektgruppe angetan und sie soll auch weiterhin aktiv bleiben.
Der PGR hat sein Ziel erreicht, dass die Gemeinde St. Maria zum Frieden als „Faire Gemeinde“ anerkannt wurde.
Das Projekt „Gemeindemagazin“ geht voran und die Gruppe ist zuversichtlich, dass in diesem Jahr das erste Exemplar erscheint.
Das Pfarrfest war ein voller Erfolg, weil eine sehr gute Vorarbeit stattgefunden hat und weil sich viele Gruppen der Gemeinde eingebracht haben. Mit der gestifteten Hälfte des Pfarrfest-Erlöses konnte der SKM Hilfe für die Betreuung von Flüchtlingen leisten.
Die andere Hälfte des Pfarrfest-Erlöses erhielt die Gemeindejugend für ihre Zeltlagerausrüstung. Der Jugendausschuss tagte mehrere Male.

4. **Ausblick auf die PGR-Aktivitäten in 2016**

Der Termin für das Pfarrfest ist der 10. u. 11. September.

Wir sind in diesem Jahr für die Ausrichtung des Ehrenamtsfestes für die Pfarreiengemeinschaft verantwortlich. Es soll am 21. August stattfinden und um 16.00 Uhr die Nachmittagsaufführung der Meppener Freilichtbühne besucht werden. Im Anschluss daran findet eine Grillparty im Gemeindehaus Maria Frieden statt. Die Mehrheit der Anwesenden ist für diesen Vorschlag.

Zum Thema „Flüchtlinge“ findet am Samstag, dem 31.01. von 10.00 Uhr bis 16.30 Uhr eine Veranstaltung im Gemeindehaus der Propstei statt. Hierfür ist eine Anmeldung erforderlich.

Die Familienmessen werden nicht abgesetzt, obwohl es hier einige Schwierigkeiten gibt. Es wäre zu überlegen, ob die Kinderkirche und die Familienmesse miteinander vernetzt werden können. Zur nächsten PGR-Sitzung soll ein Vertreter von der Kinderkirche eingeladen werden.

5. **Ostern 2016**

Das Pfarrteam soll gefragt werden, ob für die Osterfeierlichkeiten evtl. etwas geändert werden soll. Wenn das Pfarrteam damit einverstanden ist, soll die Fußwaschung beibehalten werden. Für die Gestaltung der Osterkerze soll der Familienmesskreis angesprochen werden. Ferner soll geklärt werden, ob mit dem Osterfeuer zeitlich früher begonnen werden kann. Christian Ahlers will sich um die Bereitstellung des Spielmobils kümmern.

6. Der **Weihbischof Johannes Wübbe** war am ersten Wochenende im November 2015 als Firmspender in unserer Pfarreiengemeinschaft tätig. Nach dem Firmgottesdienst in Fullen traf sich der Kooperationsrat zu einem Gespräch mit ihm. Am 10.12.2015 fand eine Dekanatsversammlung in unserem Gemeindehaus Maria Frieden statt, an der auch der Weihbischof teilnahm. Auf beiden Veranstaltungen fand er lobende Worte über die Ehrenamtsarbeit als aktiven Kern in unseren Gemeinden.

7. **Berichte aus den Projektgruppen**

Ende April 2016 (29. u. 30.) findet für unsere PGR-Mitglieder ein Besinnungswochenende in Ahmsen statt, das von der Projektgruppe „Lebendiger Glaube“ organisiert wird.

Die Projektgruppe „Mission-Entwicklung-Frieden“ gibt bekannt, dass am 28.02.2016 der „Soli-Lauf“ stattfindet. Der Beginn ist 13.00 Uhr und Ausrichter ist die Bethlehem-Gemeinde. Der Erlös der Veranstaltung soll syrischen und irakischen Flüchtlinge zu Gute kommen.

Für das Projekt „Gemeindemagazin“ ist die finanzielle Angelegenheit geregelt. Der KV hat seine Zustimmung erteilt. Das erste Magazin soll Pfingsten 2016 erscheinen und die zweite Ausgabe zu Weihnachten. Auf der Kooperationsrat-Sitzung am 26.01.2016 soll geklärt werden, ob Rühle und Fullen/Versen sich an diesem Projekt beteiligen werden.

8. Anne Fischer gab einen kurzen Überblick über die **Dienstgespräche der Hauptamtlichen**. Da in 2015 ja ein ganz neues Team in unserer Pfarreiengemeinschaft angetreten ist, gab es Starthilfe aus dem Bistum Osnabrück. Es haben 4 Sitzungen stattgefunden. Am 22.10.2016 wird Domkapitular Msgr. Dietmar Blank als Firmspender in unsere Gemeinde kommen. Pastorin Mirjam Valerius von der evangelisch-lutherischen Bethlehem-Gemeinde Meppen wird am 30.01.2016 verabschiedet. Sie geht nach Lüneburg zurück. Im diesem Jahr der Barmherzigkeit wird es an 3 Montagen Fastenandachten geben, am 15.02. in Rühle, am 22.02. in Fullen und am 29.02 in Esterfeld.

9. Tagesordnungspunkt **Verschiedenes**

Der Kirchenchor hat seine lang ersehnten Sitzkissen erhalten.

Am 10.03.2016 findet eine gemeinsame Sitzung vom PGR und KV statt.

Unser Grünkohlessen ist am 05.02.2016 im Parkhotel. Wir treffen uns um 18.00 Uhr.

Die im Dezember letzten Jahres durchgeführten Treffen unter dem Titel „Lebendiger Adventskalender“ fanden eine gute Resonanz.

Die Gestaltung der ersten Seite des Kirchenblättchens für den 24.01.2016 übernimmt M. Fickers und für den 14.02.2016 Petra Röttger.

An der Verabschiedung von Pastorin Mirjam Valerius nehmen M. Fickers und Ludwig Rehbock teil.

Die Besinnung für die nächste PGR-Sitzung am 03.02.2016 bereitet A. Fischer vor.

Diese Sitzung wurde um 21.50 Uhr beendet.

